

Quel est réellement le choix à poser ? Un vrai choix se pose quand il doit se faire entre au moins deux bonnes choses. Parfois cette alternative s'impose à nous, mais le plus souvent, c'est à nous de la poser en menant un travail d'exploration.

Quand le peuple d'Israël, mené par Moïse, arrive au pays de Canaan, le Seigneur leur conseille de faire d'abord un tour de reconnaissance. On lit au chapitre 13 du livre des nombres comment les douze éclaireurs vont observer les terres du pays, la fertilité de ses sols, la taille de ses habitants. De retour au camp, ils font leur rapport devant le peuple migrant d'Israël : il y a de très bonnes nouvelles, le pays est fertile, il "ruisselle de lait et de miel", mais il y a bien un problème, "le peuple qui l'habite est puissant" et a des villes fortifiées. S'ensuit un long débat : faut-il y aller, affronter cet inconnu, risquer de se battre pour prendre possession de ce pays ? Ou bien faut-il retourner en Egypte ?

C'est une fois que nous nous sommes renseignés sur cette alternative, que nous pouvons peser le pour et le contre des différentes options. C'est une étape où nous mobilisons notre intelligence. Nous pouvons réfléchir à nos priorités, aux avantages et aux inconvénients de chaque option, aux efforts requis pour les mettre en œuvre.

Pour le choix qui me concerne, est-ce que je suis arrivé au bout de mon travail d'exploration ? où est-ce que je vois des promesses de fertilité, de lait et de miel ? Quels points ressemblent davantage aux villes fortifiées de peuples ennemis ?